

## NUESTROS DIPUTADOS

### El homenaje al Sr. Ladreda y una proposición del Sr. Aza

El domingo pasado fué objeto de un merecidísimo homenaje nuestro ilustre jefe provincial el Sr. Ladreda.

Tuvo el acto una doble característica de sencillez y cordialidad que precisamente coincide con dos de las más relevantes condiciones del homenajeado. Obreros y patronos, hombres de pueblo e intelectuales, todos en fraternal banquete se reunieron para rendir el tributo de admiración y simpatía que se merece este preclaro asturiano que a su talento y bondad une su amor y entusiasmo por nuestra región, cuya defensa capitanea al frente del grupo selecto de luchadores infatigables que forman los diputados de la Agrupación Asturiana de Acción Popular.



Lleno de calor cordial y de emotividad resultó ese acto en el que los obreros y empleados que en la fábrica de metales, de Lugones, trabajaron a las órdenes del Sr. Ladreda le hicieron pública manifestación de su adhesión al pasar a ocupar el más importante puesto de director de la de la fábrica de explosivos.



Nota destacada de esta semana, igualmente en relación con nuestros diputados y su labor, es la aprobación, por la Comisión de Presupuestos, del dictamen del proyecto de ley presentado por el diputado Sr. Aza y encaminado a conseguir pensiones vitalicias para las familias de las personas civiles que perecieron violentamente como consecuencia de los sucesos revolucionarios, y en cuyo dictamen se dedica especial atención y preferencia a los valientes defensores del Sindicato Católico de Moreda y demás obreros que perecieron en defensa de la causa del orden.

El Sr. Aza recibió con este motivo muchas muestras de reconocimiento y se espera que su proposición, que vendrá a aliviar la situación de las familias de esas víctimas, sea, en definitiva, rápidamente aprobada por las Cortes.

## HOY EN ACCIÓN POPULAR

### Conferencia del Sr. Alvargonzález Lanquine

Con el fin de señalar orientaciones y explicar cuál es la posición del partido y sus diputados dará hoy, sábado, en el Centro de Acción Popular de Gijón, una conferencia el presidente del Comité Local de dicha Agrupación y diputado a Cortes don Romualdo Alvargonzález Lanquine.

El título de dicha conferencia, que se celebrará a las siete y media de la tarde en el referido local social de Corrida 59, será «La Confederación Española de Derechas Autónomas y el momento político».

Aunque este acto es exclusivamente para los afiliados de las tres secciones Femenina, Masculina y Juventud de Acción Popular, ha despertado gran interés, por lo que es de esperar que los salones de la entidad resulten insuficientes para contener el público que allí se reuna a escuchar la siempre elocuente palabra del diputado gijonés.

## Jesucristo viene...

Aproximándose la fecha inolvidable del nacimiento de Jesucristo, la de la noche ¡oh vere beata nox!, en cuyo centro Dios es con nosotros verdadero Emmanuel, propone la Iglesia para disponernos a recibir al Mesías y movernos a devoción y gratitud el tema constante de las predicaciones del Santo Precursor. He aquí la relación que de ellas nos dá el Evangelio de San Lucas:

Decía a las turbas... Haced frutos dignos de penitencia... Porque ya la segur está puesta a la raíz de los árboles. Y todo árbol que no hace buen fruto, cortado será y echado al fuego. Y le preguntaban las turbas, diciendo:

¿Qué haremos, pues? Y respondiendo les decía: El que tiene dos vestidos, dé al que no tiene; y el que tiene alimentos, haga lo mismo. Y vinieron también a él publicanos para que les bautizase, y le dijeron: Maestro, ¿qué haremos? Y él contestó: No exijais más de lo que está ordenado. Se preguntaban también los soldados diciendo: ¿Y qué haremos nosotros? Y les respondió: No maltrateis a nadie ni calumnieis; y estad contentos con vuestros estipendios».

Cuya doctrina ratifica y confirma solemnemente el mismo Jesucristo con estas palabras: «Mi Padre me ha enviado a evangelizar a los pobres, a curar a los contritos de corazón».

Luego, si queremos recibir dignamente al Mesías, si deseamos que venga a curar nuestros males, es absolutamente necesario que preparemos nuestro corazón con los expresados frutos de penitencia, propia de la contrición verdadera.

Jesucristo quiere volver... sus deseos y predilección por España son bien patentes; prueba de esto, es el gobierno y admirable traza que sobre tantas ruinas nos va sosteniendo... Y vuelve y se acerca cuando hombres obcecados, querían destruirnos a sangre y fuego, cuando la incultura y el hambre y la desesperación se extendían sobre nuestra amada España, cuando en las alturas del poder hombres pusilánimes o inactivos a vista de tales catástrofes y ruinas ofrecían como única salvación el desacreditado y viejo *laissez faire, laissez passer*.

Jesucristo quiere volver... Que sus deseos encuentren en nuestros corazones una firme voluntad de cooperación que sin demora se traduzca en sólida piedad, en vida austera, en amor al trabajo, en respeto y obediencia de la dignidad humana, en ordenación de la familia, en seguridad y presteza para contribuir todos a una ordenación económica y social de nuestra España más humana y evangélica que la presente. Y Jesucristo, que es la luz verdadera y el verdadero sol de justicia, nos iluminará y nos dará la paz, la felicidad y el progreso.

Jesucristo viene... ¡Venid pronto, Señor! Os espera España.

R. A. Ardavin

TURRONES desde 3 pesetas kilo  
SIDRA champanada 0,80 botella (sin envase)  
VINOS dulces puros de uva 1,50 botella (sin envase)  
Aceitunas manzanilla finisimas a peseta kilo  
Almendra dulce de la mejor 4 pesetas kilo  
- Pi y Margall, 57 -  
Teléfono 24-10  
Servicio a domicilio

**"Casa Blanco"**

ACCION llega a los más lejanos pueblos de nuestra provincia y es leído en millares de hogares españoles. Anunciarse en ACCION es aumentar, de fijo, las ventas. Apresúrese a enviarnos el texto de su anuncio.

## Gil Robles es esperado para el 30 en Oviedo

En su último discurso afirmó que Acción Popular no quiere sangre pero se hará justicia

Los que tuvieron paciencia para sufrir a Azaña, ¿no sabrán esperar unos meses hasta ver completada la obra de unos hombres católicos, que luchan con dificultades inmensas?



Para el próximo día 30, domingo, es esperado en Asturias el ilustre Jefe de la CEDA, a quien los asturianos deben rendir tributo de agradecimiento.

Estimamos de verdadero interés recoger aquí el último discurso político de Gil Robles en Acción Popular, donde a mas de señalar normas y orientaciones, plena y rotundamente se justifica su actuación y su táctica salvadora.

### Lo que se ha acertado hasta ahora

Se refiere a la intervención del señor Salomón en la Cámara y a su significado, y hace después una síntesis de la labor de Acción Popular. Desde el primer momento de la revolución—dice—sostuvimos que era posible en España una revolución lenta, pero segura, por las vías legales. Se negaba esta posibilidad. No se creía que las Constituyentes serían disueltas. Si se admitía la hipótesis de unas elecciones era para negar que a través de ellas pudiera manifestarse la opinión española. Nosotros seguimos trabajando y vinieron las elecciones, y con ellas el cambio de política. Recuerda también la causa del fracaso electoral en Madrid.

Después vino la segunda parte de las objeciones. Estas Cortes no vivirán un mes. Frente a esto, nosotros dijimos: Estas Cortes realizarán una labor que desembocará en la revisión constitucional.

Siempre he dicho que el camino está lleno de espinas, que las victorias no se improvisan, jamás que en un momento transformaríamos la Patria española. Por el contrario, siempre afirmé, que iríamos paso a paso, que hasta haríamos paradas, pero que dende pusiéramos los pies no habría fuerza humana capaz de arrancarlos de allí. (Gran ovación.)

¡Ah! Pero nos decían: No llegarán a influir en nada, no tendrán un ministro. Yo dije en el mes de abril a un periodista francés: En octubre habrá ministros nuestros en el Gobierno.

### La participación en el Poder

Y en Octubre vinieron, con la primera etapa positiva de un triunfo, las primeras amarguras paladeadas con placer por ser mandadas por Dios. Participamos en el Poder en proporciones numéricamente escasas y en las circunstancias más difíciles, para ocupar las primeras posiciones y realizar una parte del ideal. Tenía la seguridad de que la llegada nuestra al Poder desencadenaría un movimiento revolucionario. Era cosa sabida. Alguien me ha dicho que yo tuve culpa en el movimiento porque no accedí a la coacción; pero yo tenía la seguridad de que la preparación del movimiento, que se había hecho desde el Poder, quería un aplazamiento porque estaban en camino treinta mil fusiles encargados por la Generalidad, municiones, expediciones del extranjero, porque no estaban acabados de minar los organismos del Poder público, porque era preciso preparar más la masa. Y en aquellos momentos en que yo veía la sangre que se iba a derramar, me hice esta cuenta: Puedo dar a España tres meses de aparente tranquilidad si no entro en el Gobierno. ¡Ah!, pero entrando, ¿revienta la revolución? Pues entonces, que estalle, antes de que caiga sobre todos nos

otros, antes de que nos ahogue. Y esto fué lo que hizo Acción Popular. Imponer el aplastamiento implacable de la revolución. El día que la gente conozca todos los peligros de aquella noche podrá decir a los hombres de derecha que al atacarnos son aliados inconscientes de las más infausta de las revoluciones. (Aplausos.)

¿Qué derecho tiene nadie a decir que Acción Popular es traidora y cobarde, cuando ha contribuido a evitar que la revolución en España alcanzara mayores proporciones. (Aplausos.)

### Justicia e impunidad

La obra realizada no nos satisface, ni a mí, ni a los ministros de la CEDA, porque no puede satisfacernos más que la realización de una obra integral. Pero, ¿cuándo hemos dicho que en esta primera etapa íbamos a realizar el programa íntegro?

Vamos a examinarlo todo. Los problemas sobre la mesa. Vamos a hablar de justicia y de impunidad. Se refiere, en primer término, con todo detalle, a los indultos que se concedieron a la actitud firmísima de los tres ministros de la CEDA.

Alude después a los procesos revolucionarios y a las sentencias futuras, y algunos de los párrafos sobre esta materia los reproducimos íntegros.

«¿Qué se pretendió? ¿Que nosotros provocáramos la crisis?»

Precipitar una crisis en los momentos en que se estaba combatiendo en Asturias, provocar un conflicto en los instantes en que la revolución podía renacer; destruir el único órgano eficaz que tenían estas Cortes, y que lleva aparejada una disolución del Parlamento actual; cuando España era una hoguera y se luchaba en la calle, decir eso será muy bonito para los que están en la oposición; para los que llevamos la responsabilidad es de tal peso, que aún cuando todos me condenaran, mi conciencia me absolvería. Un cambio de Gobierno no podía yo admitirlo. No solamente no provoqué una crisis, sino que me hubiera opuesto a ello con todas mis fuerzas. Abandonar el terreno a los enemigos cuando se combate por la vida de la patria, jamás.» (Atroadora ovación.)

### La lentitud y sus causas

«Condenas posteriores. Yo sé que constantemente se dice (y no falta razón) que los procedimientos van muy lentos; que las sentencias tardan; que el enjuiciamiento de los hechos no acaba de dibujarse. ¿Qué es esto?, dicen. Aquí no se castiga a nadie, aquí no se fusila, aquí todo queda en la impunidad. Yo no voy a criticar a una posición que no obedece más que a un aliento de justicia, que se extiende por toda España.

Pero es que hemos olvidado dos cosas; en primer lugar que los organismos del Estado estaban, en su mayor parte, no ya mohosos, sino totalmente podridos. ¿Es que acaso no sabíamos que los elementos revolucionarios, en tres años de preparación desde el Poder, se habían infiltrado en todos los organismos? ¿No sabíamos que desde los organismos civiles, hasta los organismos castrenses, estaban en manos de los que habían preparado la revolución y estaban dispuestos a asegurar su impunidad? ¿Es que acaso las Tribunales han podido trabajar con la rapidez necesaria cuando se han puesto en sus manos miles de procesos?»

En el año 1909 estalló en Barcelona un movimiento de proporciones menores de los que ha tenido el actual. De dos a tres mil procesos llegaron a los Tribunales Militares, y ahogados por aquella baránda de papeles, no pudieron ponerse en movimiento ni aplicar más que una condena, la de Ferrer, y al cabo de seis o siete meses vino el cambio de Gobierno, porque la opinión se volcó en contra de don Antonio Maura, y el Gobierno que le había de suceder abrió las cárceles, y por las calles de Barcelona paseaban individuos para los que se había pedido la pena de muerte. Tened en cuenta que la cuantía del movimiento fué más pequeña; que la perturbación no se pudo com-

Vamos a exaltar el sentimiento nacional con locura, con paroxismo, con lo que sea: prefiero un pueblo de locos a un pueblo de miserables.

(Gil Robles, en Covadonga)



parar con esta; que vino detrás de un funcionamiento normal de los órganos del Estado y no al día siguiente de una revolución, que se había preparado con toda impunidad desde el Poder.»

#### Las condenas de los cabecillas

«Esto quiere decir que quedará en la impunidad el movimiento pasado? Yo os puedo asegurar una cosa. Nuestro partido no quiere sangre, pero os aseguro que habrá justicia. Hay unos cuantos cabecillas encartados en el movimiento, que serán condenados por los Tribunales, con todas las garantías de defensa. Esos cabecillas serán condenados; la condena que se les imponga se cumplirá, o nosotros sabríamos lo que deberíamos hacer.» (Ovación.)

A mí no me preocupan tanto las condenas individuales, ni que tarde la sanción a determinados cabecillas; me interesa más el enjuiciamiento total de una obra revolucionaria que comenzó desde hace unos años, y ese enjuiciamiento se está haciendo. Para lograr esto, yo lo sacrifico todo.

Aunque me llamen traidor, transfuga, entregado a los enemigos, no me importa, que me digan lo que quieran; cuando llegue el momento pondré ante los ojos de España la garantía de mi exculpación y el proceso integral del movimiento revolucionario. (Grandes aplausos.)

#### La supuesta demagogia. Justicia social

Se nos acusa de demagogia por la obra de ministro de Agricultura. Yo tengo que decir que conocía a Jiménez Fernández desde hace mucho tiempo. Le conocía como hombre social; sabía toda la caridad de su corazón para los pobres desheredados; toda su ansia de justicia. Y sabía también que, en cuanto pusiera el dedo en la llaga, surgiría viva la protesta de los intereses. Y no trato con esto de tildar de incomprensión a los propietarios en masa, porque sé bien que son muchos, muchísimos, los propietarios de buen corazón y deseosos de hacer justicia. No se puede juzgar tampoco de la doctrina de un hombre ni de la de un partido por unas palabras vehementes, ni por una ley que viene a satisfacer un estado de necesidad, que no creamos nosotros.

No me extrañan los ataques de los incomprensivos, ni las observaciones sensatas de quienes, legítimamente, se preocupan de la prosperidad del campo; pero sí que quienes participaban en nuestras propagandas y aplaudían nuestras ideas sobre justicia social nos combatan ahora. ¿Es que en vez de políticos y propagandistas sociales nos suponían unos farfantes, unos encantadores de serpientes para acabar con las víboras que ellos habían creado? (Gran ovación.) Ya en propagandas sociales, anteriores a la actuación política, nos llamaban en ocasiones, y a las cuarenta y ocho horas nos consideraban poco menos que bolcheviques. Apelaban a nosotros como se apela a los bomberos, y una vez apagado el fuego, nos licenciaban. Así ocurre ahora; pero es lo cierto que, después de apagado el incendio, las paredes han quedado derruidas y la viguería destrozada y en rescoldos, de los que pueden surgir de nuevo el incendio para envolvernos totalmente. Así ocurrirá si no recogemos el sentido social de la masa y dejamos que lo recojan y aviven los socialistas.

Queremos justicia social; pero también vamos a remediar las injusticias de la revolución. Esto se comprobará con el proyecto de reforma de la Reforma agraria, que está ya hecho y rápidamente será llevado al Consejo de ministros y a las Cortes, y en el que desaparecen, con efecto retroactivo, las expropiaciones sin indemnización. Sepan todos esperar. Los que tuvieron paciencia para sufrir a Azaña, ¿no sabrán esperar unos meses hasta ver completada la obra de unos hombres católicos, que luchan con dificultades inmensas? (Ovación.)

#### Cómo ha habido que actuar

Señores: yo creo que ningún hombre de negocios de los que están aquí comprendería que al gerente que se nombrara para arreglar una empresa deshecha—con el personal en la anarquía, el edificio en ruinas y enormes pérdidas—se le negara un amplísimo crédito y a los tres meses se le fueran a pedir pingües beneficios. Esa es nuestra situación. Además, hemos emprendido la tarea de reconstrucción con la circunstancia de que no podíamos gobernar solas las derechas. Porque quien hable de mayoría de derechas no dice la verdad. No contábamos con número suficiente de diputados para gobernar y tuvimos necesidad de unirnos con grupos fuera de la derecha, a fin de servir a España.

Hace un resumen de lo conseguido en materia religiosa, social y política.

Se dice que actuamos con masones. Y hasta es posible que alguien haya dicho que lo soy yo. (Risas.)

Hace un estudio de cómo actúa la masonería en las revoluciones, y añade: Yo no sé cuántos y cuáles son los masones; ni quiénes son durmientes y quiénes despiertos; pero yo para seguir el camino, para realizar la obra que quiere España no desprecio a nadie. Cristo comía con los pecadores. Y a Jesucristo, que es Dios, no es cosa de que le enmendemos

la plana nosotros, míseros humanos. (Aplausos.)

#### La reforma constitucional

No me confundo con nadie. Me podrán llamar traidor y desleal; pero jamás he abdicado de la integridad de mi doctrina. Volveré —añade— al Cuerpo electoral a presentarle la labor que hayamos realizado.

El resumen de nuestra primera etapa será muy pronto la reforma constitucional. Para llegar a esto lo sacrificamos todo, si es necesario la vida y el honor, dos cosas que a Dios pertenecen. (Aplausos.) A una persona hube de decirle yo días atrás; usted es capaz de ofrendar a la Patria la vida; pero no de ofrendarle amor propio, porque es esta ofrenda la más dolorosa. Y sacrificio que más duele es el que vale más.

A dos personajes que fueron a visitarme para que tuviera intervención decisiva en un problema, cuando les prometí que si no lo lograba retiraría a los ministros, se volvieron alarmados para decirme que eso de ninguna manera, porque representan una garantía. Los que nos atacan deberían tener esto muy presente.

#### Se ataca al valladar de la revolución

A los sectores que nos combaten, he de decirles: ¿Crecéis que vamos al fracaso? Pues dejadnos continuar, que nuestro fracaso vendrá a daros la razón. No tengáis impaciencia. Si nos atacáis podrá recaer parte de la culpa de nuestro fracaso sobre vosotros, por vuestra complicidad con la izquierda al combatirnos. Porque es lo cierto que se nos combate con armas que no se usan ni contra el enemigo, sacando consecuencias a un discurso antes de conocer el texto, con la calumnia en el libro, con la insidia en el periódico. No pueden conseguir nuestra caída; pero si la logran, tengan en cuenta que no sería solo nuestra, sino de todas las derechas de España. No podrían extrañarse entonces de que volvieran las izquierdas, porque habrían derrumbado el valladar contra ellas; sobre nuestros cadáveres caerían también los suyos, porque habrían destruido suicidamente las trincheras contra la revolución. (Grandes aplausos y vítores.)

Pero no tenemos una visión pesimista. Nada de lo que ocurre tiene importancia. Muchos me dicen: la opinión se nos aparta. No sabe usted la popularidad que ha perdido. Sin menosprecio para la opinión he de decirles que no me preocupa. La popularidad es veleidosa, se va y vuelve; el prestigio queda. Lo que importa es el prestigio, que nace de una línea de conducta segura, de un camino que se sigue sin retroceder.

Por eso, porque tenemos la seguridad del triunfo, no somos esclavos de la popularidad. Los que tanto se preocupan de ésta no son directores de masas, sino dirigidos. Y yo os digo, sin jactancia, que podréis derrotarme, podéis cambiarme; pero que mientras esté en el puesto directivo, no me dirige nadie; dirijo yo. (Grandes aplausos.)

La tarea es pesada; la cuesta tiene muchos escalones; pero vamos subiendo a diario y sin desmayo. Seguimos el camino sin llegar a arbitrariedades, para que los Tribunales de Justicia no se encarguen de anular nuestra obra. Todos, menos los que voluntariamente se tapen los ojos, tendrán a la postre que darnos la razón. Si en un momento decaer la popularidad, retornará bien pronto.

Dedica un párrafo al Crucifijo que hubo de regalarle, días antes de su muerte, Oreja Elósegui, el mártir de Mondragón. Este Crucifijo desde la mesa de su despacho, le sirve de aliento en la lucha. Ante el ejemplo de Cristo, la cruz no puede servir de pesadumbre. Clavados en ella, hemos de seguir siempre, sin un desmayo.

Las aclamaciones y vítores duran largo rato.

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas.

Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería, tiene que ser solamente en los

**Almacenes LA SIRENA**

porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

**HOTEL «PARAISO»**

Restaurant de primer orden — Agua corriente en todas las habitaciones — Teléfono 113 — LLANES

**CAPONES :: FAISANES  
PAVOS :: LECHALES**

Se asan, rellenan, trufan, toda clase de aves

Champagne desde 4 pesetas botella

Fiambrés — Ostras — Turrones

**CASA RATO**



El micrófono es verdaderamente un aparato preservativo que nos coloca en el terreno de la impunidad.

El emisor no puede recibir los halagos de los aplausos y de las ovaciones, pero tampoco está expuesto a las pitas y a los patatazos.

Así muchos se atreven a decir por las ondas lo que no dirían ante la presencia del respetable público.

No obstante, hemos leído de una nueva invención por la cual las emisoras pueden registrar en su estudio los aparatos receptores que están en funcionamiento, escuchando las transmisiones, mediante unas lucitas eléctricas que se encienden en un cuadro *ad hoc*.

Si la Radio Emisora Gijón, hubiera tenido este cuadro, se apercibiría de que todos los aparatos receptores de nuestra ciudad se habían retirado de la sesión infantil del jueves de la otra semana.

Los padres, con sus cariños, velando por la inocencia, han tenido la prudencia de que no oyeran los niños la emisión de referencia.

Porque nuestra emisora tiene la desgracia de que sus «splaques» sientan aficiones desmesuradas al teatro y, tratando de dejar tamañicos a Benavente y Muñoz Seca, se atreven a escribir ensayos teatrales que, a falta de otro público, los endilgan por el micrófono a los oídos del vecindario que posee un aparato de radio.

Sus «estrenos» los hacen por medio de las ondas.

Y uno de ellos aprovechó la sesión infantil del jueves de la otra semana para colocar en los oídos infantiles una producción de su caletre que, literariamente como moralmente, resultaba inconveniente y del todo estridente para la infantil gente.

Porque aquello de la chica que burla la vigilancia del padre para introducir al «rapaz» en casa y que prepara la fuga, es argumento que, además de pobre y trasnochado, resulta atentatorio para la inocencia de los oídos infantiles arrimados a los altavoces de la radio.

Radio Emisora Gijón, la gijonesa opinión, reclama previa censura, un lápiz rojo en cuestión, que evite la «coladura».

El juez especial, señor Alarcón, ha dictado dos autos de procesamiento contra el plutócrata don Horacio Echevarrieta, uno por el alijo de armas y el otro por supuesta complicidad con la revolución pasada.

¿Dos «autos» para el señor Echevarrieta?...

Pues la cosa es muy corriente, no tiene por qué extrañar, ya que la gente pudiente vive rica y esplendente con dos «autos» a la par.

En la sana opinión han caído muy bien las medidas acertadas de nuestro gobernador general en orden a incautarse de todos los bienes, muebles e inmuebles, de las organizaciones que han tomado parte en la revolución para, con su producto, ayudar a costear los enormes desperfectos por aquellos producidos.

Lo mismo que en Copenhague, aquí es de estricta justicia que quien comete una pifia, con su bolsillo la pague.

Ya han sido aprobados los setenta millones para la reconstrucción de Asturias.

Los habitantes de nuestra región estamos profundamente agradecidos a nuestros representantes en Cortes—sobre todo al Sr. Gil Robles, que, sin ser asturiano, ha puesto en la demanda los máximos esfuerzos—a la Patronal Asturiana y al Gobierno.

Pero falta coronar la obra. La justicia, ¿cuándo se hace justicia?

En este mundo traidor, además de construir, es preciso prevenir, con justicia y con rigor, pues hay seres tan letales y tan faltos de sentido, que obran como animales, ante el látigo blandido.

El diputado de la CEDA por León, Sr. Roa de la Vega, se ha separado de la agrupación—cuando olió que lo iban a echar—por no estar conforme con su ideología y con su táctica.

Un grupo fotográfico que tenemos a la vista, nos lo presenta entusiasmado oyendo la palabra del jefe en la Asamblea de la J. A. P. celebrada en Covadonga el último mes de octubre.

No se puede ser fotogénico.

Pues en un momento dado se puede ver retratado por fotógrafo indiscreto luciendo hasta el esqueleto raquíutico y descarnado.

Tampoco González Peña ha tenido parte en la revolución, según declaró a la Comisión de Suplicatorios.

Todo su papel se redujo a ser testigo presencial y a acompañar, en un camión, a los millones robados al Banco de España.

Ante tal declaración una pena honda se abre, la pobre revolución no la tienen compasión; nadie quiere ser su padre.

#### Tejidos Caneja

Los más acreditados por su calidad :: Los que más se venden por no admitir competencia.

Pañería - Lanería - Sedería - Confecciones

San Bernardo y Jovellanos.

Teléfono 13-19 — Gijón

#### Acontencimiento artístico en el Dindurra

El día 3 del próximo Enero, va a tener lugar en el Dindurra, la representación de dos hermosísimas obras musicales: «El príncipe Blás», letra de Zahonero y música Sagastizábal, y «Fin de fiesta», de José de Larra; además de otras gratas sorpresas literarias.

Un grupo de muchachas de distinguidas familias, quiere volcar ese día en el escenario, juntamente con su refinado arte y escogidísima gracia, el caudal transparente y caritativo de su cooperación al remedio moral y material de un barrio de Gijón, cuya caracterización era harito conocida y hoy lo es mucho más, después de los sucesos revolucionarios de los pasados días.

Ya que toda España vuelve hoy los ojos a Asturias, no permitamos más el espectáculo de tantos niños abandonados a la única tutela de la calle, donde precozmente se instruyen en el arte fácil, pero degradante, de la blasfemia, del alboroto, de la insolencia, de la desaprensión y del desenfreno. Para esto es menester atraerlos a la enseñanza religiosa y moral del catolicismo que formará los hombres buenos y provechosos de mañana. Pero esto no se puede llevar jamás a la práctica sin medios materiales adecuados al efecto.

¡Al Dindurra el día 3 todos los que nos llamamos católicos y gijoneses de pura cepa!

#### LA INNOVACION

La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio

Esta Casa existe y es bien conocida

**LA INNOVACION**

Novidades - Pañería - Tejidos

Teléfono 13-15

Puesto que usted come turrón y mazapán y bebe vino, procure que las calidades de estos artículos sean los mejores. Ellos los encontrarán a precios reducidos en la

«Casa Blanco» — Pí y Margal, 37—

Teléfono 24-10

Servicio a domicilio

al igual que champagne y sidra champañada,

fiambrés, aceitunas manzanilla finas, conservas, dulces y mermeladas

LOS REYES MAGOS

han enviado este año un gran surtido de

juguetes a la

**CASA DAVID**

San Bernardo, 26



## Dos civilizaciones

Dice un aforismo que para muestra basta un botón; yo he tenido ante mi vista una pequeña muestra real y concreta de dos civilizaciones distanciadas un abismo: la civilización cristiana que, según algunos excéntricos e ilusos, o maliciosos, no responde ya a las exigencias sociales de hoy; y otra, que en su esencia no es más que la pagana, que debe suplantar y sustituir a aquella, a fin de que aparezca una nueva era de felicidad y prosperidad.

Corría el segundo día de nuestro cautiverio en una de las cárceles de Mieres que los rojos habían preparado para saciar sus anhelos de venganza en los burgueses y explotadores seminaristas.

La voz del cabo de guardia, con la autoridad que dá la fuerza y que tan antipáticos y odiosos hace a quienes, como él, están desprovistos de autoridad moral, nos despierta y trasmite otra orden del Comité revolucionario, acortando aún más la mísera ración: en adelante sólo tendríamos al día una lata de sardinas y un mendrugo de pan integral servido, para colmo de nuestro mal, por camareras marxistas, encarnación de todo lo malo.

Su saludo, acompañado de satánica sonrisa y frases despectivas, revelaba un alma devorada y consumida por el odio. Todo su afán e interés, era «quitarnos de delante», como el de aquellas otras hermanas tuyas que blandían punzantes cuchillos y despojaban a los seminaristas de sus prendas de vestir, con las que constituían estandartes que izaban orgullosas y satisfechas.

Alguno que, enfermo, no podía de ningún modo comer el susodicho manjar, era insultado con los más soeces dichos y calificado bárbaramente. Como tenían carta blanca para despacharse a su gusto, pues eran el bufón de los rojos; la más rudimentaria decencia prohíbe mencionar lo que aquellas infernales lenguas pronunciaban. ¡«Qué bien empleados estarían sesenta cartuchos en estos sesenta bichos venenosos!»—exclamaban.

La situación era cada vez más crítica y el horizonte más negro...

Para endulzar nuestras amarguras recibimos otra visita consoladora: las monjas dominicas que, conocedoras sin duda de nuestro estado, obtuvieron del Comité permiso para traernos de comer. Su sola presencia nos reanimó; una grande alegría invadió nuestro ser al ver de nuevo caras cristianas.

¡Qué contraste entre esos dos tipos de mujer, de cualidades diametralmente opuestas! ¡Qué diferencia entre esas dos civilizaciones en miniatura! Engendro de la civilización pagana en ese ser descarado hasta no más, de altanería y arrogancia, en quien tiene fiel expresión el odio y la crueldad, que obra a impulsos del egoísmo; alma sin cabida para el amor y la ternura, de un corazón duro y corrompido, lleno de odios, insensible al dolor ajeno...; no; ni entre ellos se dejan sentir las delicias de la caridad y del amor.

Esos actos que parecen heroicos puestos en defensa de sus camaradas, son más bien producto de un factor común: están inspirados por el odio a los curas y burgueses, con quienes no escatiman ni el plomo ni la dinamita, y por asistir a su agonía abandonados en las cárceles y sótanos, desprecian el cielo y piden un puesto en el infierno, con todas las voluptuosidades que le proceden, como dice un prócer marxista.

Fruto de la civilización cristiana es esa otra mujer tierna, amable, cariñosa, dulce, recatada, humilde, llena de caridad para con el prójimo, con quien comparte las penas y alegrías, a quien enjuga las lágrimas y cura las heridas... Si; flores de tan subido color y aroma tan exquisito, sólo pueden germinar en el vergel de la Iglesia de Cristo, cuyo fundador es ese Niño, a quien estos días adoramos y cantamos tiernas coplas.

El mejor aginaldo que podríamos ofrecerle es darle a conocer a quien no le conoce; llevar un rayo de luz y de esperanza a los que envueltos en las tinieblas del marxismo, nuevo paganismo, caminan descarriados, sin saber que esta vida es una senda que nos lleva a la otra que es eterna.

Manuel Alvarez Menéndez  
Naraval Diciembre 1934.



Cristales científicos Stigmal y Punktal Zeiss  
Gafas prismáticas.— Artículos para regalo.—  
Bisutería.—Fantasías.—Radios.

### Optica Covadonga

San Bernardo, 37 — Gijón

## Agricultura y Ganadería

### Exportación agrícola

La exportación agrícola, tal como la organizan los países que cuidan y protegen sus propios intereses, requiere un estudio metódico que se clasifica en tres grupos principales: 1) Mercados extranjeros; 2) Productos exportables; 3) Medios hábiles de impulsar las exportaciones agrícolas.

Las producciones animales y vegetales, para desarrollarse, precisan mercados importantes, remuneradores, con seguridad de un consumo regular, que oriente hacia ellos una producción cuidada, de gran envergadura, donde se inviertan fuertes capitales.

Contrariamente a una opinión muy extendida, la exportación no ha de considerarse como una válvula de seguridad para dar salida eventual a los excedentes de buenas cosechas. Es necesario que esta exportación forme parte de la corriente intercircular de cambios, estimulando la producción y activando el tráfico.

Ha de notarse que, generalmente, la exportación engloba productos de calidad, tipos y calidades que prefiere el consumidor extranjero, y que no son usuales en el país de origen; por el contrario, la importación complementa el abastecimiento del propio mercado en artículos de consumo corriente.

Así, obstaculizar o impedir la salida de productos de exportación, significa hacer recaer sobre el mercado interior productos que le son extraños, productos caros que se pagan bien por fuera de nuestras fronteras, y en todo caso, productos de muy incierta venta.

Actualmente, los mercados de carnes, leche, queso, manteca, huevos, cereales, legumbres, frutas, etc., tienden a ser universales, a causa de la actividad mercantil, desarrollo de comunicaciones, progreso en la conservación de productos, etcétera.

Cualquier medida que afecte a una corriente comercial dada, determina inmediatamente reflejos insospechados en la vasta organización mercantil que se extiende por el mundo entero.

Limitándose al punto de vista nacional, es indudable que las exportaciones son el más firme sostén de la moneda, medio eficazísimo para mejorar la situación financiera.

Es preciso desarrollar nuestra producción agrícola y ganadera, vulgarizando los progresos agronómicos, organizando metódicamente la distribución y venta de los productos nacionales, imponiendo una política alerta, tenaz, capacitada para sacar partido de nuestra situación geográfica, de la vecindad de países industriales.

Al aumentar así la potencia de compra del campesino, se beneficiarán de rechazo la industria y el comercio nacional.

### Antigua Funeraria

de Hijos de Feliciano Rodríguez

Primera de la Provincia—Fundada en el año 1874—Gran Carroza Fúnebre Automóvil.

Servicio completísimo y permanente

Teléfono 17-20 GIJÓN

### Abonos naturales

#### MANTILLO

Son muchos y muy variados los materiales que se emplean para formar el mantillo, por lo que su composición es muy compleja; en todo caso, las sustancias que lo integran han de hallarse en estado de fácil asimilación.

Por muchas razones, el mantillo constituye uno de los mejores abonos utilizables en fruticultura: en el vivero, en las plantaciones, en árboles adultos, el mantillo es el más económico de los abonos y el que mejor resultado dá.

Al aplicarse a frutales, el mantillo estará formado, además de la mezcla de tierra y estiércol, por barreduras de calles y corrales, materias fecales humanas, cenizas, escombros, hojas de árboles, productos de poda, gallinaza, hollín, etc.

Bien mezclado todo, disgregado y regado con pozo negro, tiene una composición mejor que el estiércol, aplicándose a razón de 50 kilogramos por año y planta.

ULTRAMARINOS FINOS

### CASA GAVITO

Teléfono 4 — LLANES

FERRETERIA GREGORIO ALONSO, S. A. - GIJÓN

Almacenes de Ferrería — Quincalla — Loza y Cristalería — Artículos sanitarios — Herramientas

— para Ferrocarriles y Minas —

### Inglaterra consume fruta

Recientes estadísticas inglesas dicen que el consumo de frutas allí, equivale a 40 kilogramos por año y persona, con aumento de 9 kilogramos sobre el consumo de hace seis años.

Cada inglés consume, en promedio:

13	kilogramos de naranjas
11	id. de manzanas
5	id. de plátanos
3 1/2	id. de ciruelas
2	id. de limones
1 1/2	id. de peras
0,75	id. de fresas.

Inglaterra cuenta 44 millones de habitantes; se comprende el interés que inspira aquel mercado a los productores de fruta del mundo entero... menos a los asturianos.

Coloniales, Cereales, Abonos y Maquinaria Agrícola

### FRANCISCO SORDO BALMORI

Teléfono 4 — POSADA DE LLANES

### Enseñanza agrícola

La enseñanza agrícola es fundamental para la vida próspera del campo; desde luego ha de ser graduada: superior, media, y elemental.

Principalmente interesa a Asturias ésta última, de modo que nuestros labradores pueden ir conociendo la tierra que trabajan, forma de cultivarla, útiles que conviene emplear, etc.

Hay que contener la huida del campo a la ciudad; en España el problema económico está supeditado a la intensificación y modernización de cultivos, multiplicando cuanto sea posible el número de partrimonios familiares agrarios.

En la aldea, han de organizarse las escuelas para enseñar agricultura a los niños y a los adultos; es vergonzosa la desidia que impera en quienes están llamados a implantar tales servicios.

Enseñanza agrícola escolar, y post escolar, previo un minucioso barrido de maestros socializantes, podredumbre que no puede tolerar un país civilizado.

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera  
a cargo de Fernando Prendes Escalera  
Farmacéutico diplomado de la Facultad de Medicina de París. Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces, etc.  
PREPARACION DE AUTOVACUNAS  
S. Bernardo, 49 y T. Cabrales, 7. T. 1320. — GIJÓN

### Industria del cerdo

#### ALIMENTACION

Se recomienda dar sal a los cerdos en toda época; en proporción de 1 a 2 por 100 del pienso seco, aprovechan éste mucho mejor, abaratando el costo.

Para impedir el bocio y la falta de pelo en los cerdos recién nacidos, se mezclan de 2 a 4 onzas de yoduro de potasio en un poco de agua, y con esta solución se riegan 50 kilogramos de sal seca, mezclando bien. Se dá esta sal, en la forma indicada, a las marranas próximas a parir; desde luego, conviene también a los cerdos en toda época.

Cuando los cerdos ingieren sustancias minerales, aprovechan mejor el alimento. Se recomienda como mezcla mineral:

Carbón menudo.....	76 kilogramos
Sal.....	20 id.
Piedra caliza molida..	3 id.
Azufre.....	1

Esta mezcla, muy bien ligada, se coloca en cajones que estarán constantemente al alcance de los cerdos.

### Angel Inguanzo Parres

Ferretería y Materiales de Construcción

— POSADA DE LLANES —

### Academia BENITEZ

Bachillerato y Comercio — Internos y Externos

— POSADA DE LLANES —

### Hotel LOS PICOS DE EUROPA

Agua corriente y cuarto de baño — Automóviles de alquiler y de línea entre Llanes, Arriónidas y Panes, en combinación con los trenes — MIGUEL MORAN

### Jabón "EL RAYO"

Producto inmejorable para toda clase de usos domésticos

Innerarity 57 - Ultramarinos - Comestibles

Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritivo por no contener mezcla alguna. Servicio a domicilio rápido — Teléfono 1745

CELESTINO ALVAREZ

## == Rasgos y rasguños ==

«La significación de la presencia de la CEDA en el Gobierno—escribe un periódico de Madrid—es tal que ella sola bastó para desatar la furia revolucionaria.

No hubo otro pretexto. La CEDA llegaba legítima y constitucionalmente a la participación del Poder y eso bastaba para que los enemigos del orden, de la paz, de todo lo más sustancial de España, se lanzasen al combate. Apología enorme de ese grupo que se acentúa posteriormente en todas las campañas del enemigo. Guerra a la CEDA, es la consigna de toda la Prensa izquierdista. Se combate acerbamente la gestión de Trabajo, se combate la gestión de Agricultura, pese al beneficio que entraña para los humildes. La CEDA es el enemigo.

Y los amigos haciéndoles el caldo gordo a la chusma.

¿Habrá sínéresis?

II

Nosotros no medimos lo que se ha frustrado con la táctica—dice ese mismo periódico—sino lo que se ha conseguido, que es mucho.

Si, váyales usted con el cuento a ciertas gentes obcecadas y apasionadas que ya olvidaron las penurias del bienio, las confiscaciones, las deportaciones, las suspensiones de los periódicos de derechas, el cierre de los centros que sustentan estas ideologías, el retiro forzoso de los funcionarios que pensaban en católico, la persecución desatada contra toda manifestación religiosa y hasta patriótica... ¡Cuánta amnesia!

II

Entre los atacados de esta dolencia aparece el «A B C», que ha perdido estos días los estribos y procuró encerrar en un cofre su proverbial ecuanimidad y sensatez.

La anarquía ha invadido hasta las letras.

¡El «A B C» contra la CEDA...

El alfa y omega, como si dijéramos. Y no faltaba más que esto.

Para ejemplo de nuestros enemigos.

II

El Sr. Lerroux, al descender del zepelín que lo paseó por el aire en Sevilla, dijo a los periodistas que «no sabía que se estaba tan bien en el cielo».

Nos congratula su confesión. Para ver si es posible que vaya dejando su laicismo y aproximándose a las alturas.

La fe es un gran «zeppelin» que nos conduce muy arriba.

II

Leemos en una noticia de Barcelona: «Se ha decretado el cese de D. Antonio María Sbert del cargo que ocupaba de director general del Instituto de Acción Social Universitaria y Escolar de Cataluña».

Otra vez que le trastornan la carrera. Con un nuevo suspenso.

II

Azaña, Teodomiro, Largo Caballero, Prieto, Bruno Alonso, Cordero, Balbontín, Tapia, Saborit, Gassol, Companys...

«¿Qué se hizo el rey don Juan? Los infantes de Aragón ¿qué se hicieron? ¿Qué fué de tanto galán, qué fué de tanta invención como trujeron?»

Y luego los hay impacientes que dicen que nada se ha ganado.

Que se lo pregunten a ellos.

II

Ha sido decretada la retirada de los sellos de correos con la efigie de Pablo Iglesias; el padre del marxismo español, Sus hijos lo han desacreditado.

¡Espúrios!

¡Espúrios!

### NATI PELUQUERA

Pelayo, 7 — bajo

ex-manicura y marcelista de la casa Estrada — corte de pelo y tintes — permanentes a 8 y 10 pesetas las corrientes; especiales, sin amoniaco, a 15 pesetas



— ARENAS DE CABRALES —

### Hotel LOS PICOS DE EUROPA

Agua corriente y cuarto de baño — Automóviles de alquiler y de línea entre Llanes, Arriónidas y Panes, en combinación con los trenes — MIGUEL MORAN

— POSADA DE LLANES —

Innerarity 57 - Ultramarinos - Comestibles

Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritivo por no contener mezcla alguna. Servicio a domicilio rápido — Teléfono 1745

CELESTINO ALVAREZ

CELESTINO ALVAREZ

CELESTINO ALVAREZ



# Crónica Semanal

DE JUEVES  
A JUEVES

## Panorama nacional.

La minoría de Martínez Barrio, siempre al acecho de oportunidades para deshacer el actual equipo ministerial que tanto perjudica sus miras masónicas, aprovechó la que le ofrecía el aniversario de los Capitanes fusilados en Jaca, para proponer a la Cámara un homenaje a su memoria y al abrigo de sus cenizas, asaz ajetreadas y aprovechadas para los más bastardos fines, tender un lazo a la CEDA, representada en el Gobierno. El intento parecía logrado con la circunstancial ausencia de la minoría: cada diputado de oposición que se levantaba a hablar daba un toquecito con intencionadas alusiones para hacer más tupido el tejido de la red; pero el sentido siempre alerta de los directivos, agudo en discernir la anécdota de la categoría, desbarató la trama, merced a la breve intervención del señor Salmón. Sólo que ahora el frente de combate se cambió de sabor a estribor. Sentimiento sinceramente herido en unos pocos, en los más alborotados también para maniobra. Ganas de aprovechar cualquier episodio para demoler, cuando su verdadero interés está en dejar edificar. De sobra saben que los símbolos se aceptan a beneficio de inventario. Las mayores lacras de un Rey jamás han sido obstáculo al ferviente homenaje de sus servidores a la Realeza. Y para no salir de lo contemporáneo: los repetidos y merecidos homenajes de «ABC» —de cuya habitual euanimidad desdicen semejantes aspavientos— al general Sanjurjo zentranan la aceptación de toda su historia, envuelven la solidaridad absoluta del gran diario monárquico y legalista con el servidor de la República en su nacimiento y el Caudillo del 10 de Agosto? Pues entonces, vamos a no apedrear el tejado vecino; que el de casa está de vidrio.

Y fuera de ese incidente, cuyo relieve creció con la apasionada campaña periodística, nada ruidoso dió de sí la semana parlamentaria. Y precisamente por ello ha sido más fructuosa: quedó aprobado el régimen provisional para Cataluña y otras leyes de menor interés; habiendo principiado a discutirse la nueva ley de Arrendamientos, base para una fecunda y auténtica Reforma Agraria, que valore las enormes posibilidades del campo español y afinque en la tierra fecundada por su sudor a esa masa inmensa de campesinos, que de otro modo estarán soñando en venir a aumentar el ejército de desheredados, que complican el vivir de la urbe moderna.

Pero el interés político, que faltó en la Cámara, abundó en la calle con los discursos, pronunciados por los señores Gil Robles y Lerrooux. Improvisación la del jefe de la CEDA ante los delegados electorales de Madrid para contestar a las imputaciones contra su política, aquellos días torrencialmente vertidas; justificación de una política de acercamiento a la derecha pronunciada por el jefe radical en el feudo del cabecilla de la disidencia; ambas oraciones tuvieron un fondo común de patriotismo inspirado en la realidad, matizado de religiosidad por encima de todo en el primero, de fervor republicano en el segundo, como corresponde a sus respectivas trayectorias.

Hemos hablado de jefe radical y mejor hubiéramos dicho jefe de Gobierno al referirnos al señor Lerrooux. Y no sólo porque como tal habló y como hombre de gobierno se produjo, sino porque el viaje no fué motivado por fines partidistas, antes con la mira patriótica de atraer hacia el Zeppelin el interés nacional, a fin de que acabe de ser un hecho su escala regular en Sevilla, que así quedaría convertida otra vez en antesala de América, como lo fuera ya en aquellos dorados tiempos de la existencia del Imperio de Ultramar. Que el gusto experimentado por la representación del Gobierno en su recorrido aéreo sirva para acuciarle en tan patriótica empresa.

También estuvo de viaje el ministro de Justicia: éste en Valencia y con un fin predominantemente religioso: asistir a las fiestas organizadas por el Colegio de Abogados en honor de su Patrona la Inmaculada Concepción. Aprovechó la ocasión de ponerse también en contacto con la Derecha Regional Valenciana y recoger el ambiente que allí se respira de adhesión a Gil Robles.

La marea marxista va en baja. Síntoma del resultado de la elección de consejeros para la Asociación Benéfica de Funcionarios de Correos, en que fué derrotada la candidatura social-comunista por 437 votos contra 287. No sería para batir palmas ese resultado en cualquier otro organismo estatal; pero es satisfactorio en una organización postal, entre cuyos funcionarios, como es notorio, había hecho el marxismo prosélitos a millares.

## Por otras Repúblicas.

En Rusia han sido ejecutadas tres personas más por delito de «sabotaje».

—Veintiocho personas más han sido fusiladas en Ucrania, también de la Unión Soviética, éstas bajo la acusación de terrorismo.

—En la elección para la Asamblea Nacional portuguesa han votado a favor de la candidatura del Gobierno, única que se presentaba, el ochenta por ciento de los electores inscritos. Es la primera vez que se apela al sufragio desde la instauración de la Dictadura.

## De todas partes.

Un encuentro en los límites de Abisinia entre tropas de este país e italianas, ha dado lugar a un vivo incidente diplomático entre los dos países, que el país negro ha llevado ante la Sociedad de Naciones. Por su parte Italia no se muestra dispuesta a que el asunto se someta a arbitraje.

—El Papa ha recibido en audiencia al ministro y embajador extraordinario de España, señor Pita Romero.

—El Gobierno yugo-eslavo ha presentado la dimisión; encargando el Regente la formación de nuevo Gabinete a M. Yestich, hasta ahora ministro de Negocios Extranjeros, que acaba de actuar como tal en la Liga de Naciones.

## De mi cartera

# DULCINEA ANIMOSA

A Don Manuel de Góngora, insigne y laureado cantor de la mujer española, por quien la gloria del glorioso apellido reverdece y se cubre de flores en nuevas primaveras de poesía.

\*\*\*

«Media noche era por filo... cuando Don Quijote y Sancho dejaron el monte y entraron en el Toboso... No se oía en todo el lugar sino ladridos de perros... De cuando en cuando, rebuznaba un jumento, gruñían puercos, maullaban gatos...»

Don Quijote, 2.ª parte, cap. IX.

Señora amorosa de ensueño e idea, princesa de encanto, salió Dulcinea de su antiguo alcázar, de su íntimo hogar. Su casa dejando quieta y sosegada, al aire de afuera salió denodada, clarín de hermosura por todo el lugar.

No halló al caballero de los caballeros con su yelmo áureo príncipe de fieros, su lanza, su adarga y su corazón, que tal vez muy lejos cede a los reveses, es apaleado por viles yangüeses, pasan las pezuñas sobre su ilusión.

¿No huyen los malsines de su lanza al bote? Como en el Toboso oyó Don Quijote, tal vez Dulcinea habrá de escuchar ladridos de perros por el vago viento, gruñidos de puercos y voz de jumento, rebuznos que suenan por todo el lugar.

Y ella va serena, hermosa, amorosa, sigue su camino celeste, animosa, hacia el sol de España los ojos de luz; cofre perfumado de las ilusiones, arca de alianza de las tradiciones, sobre el casto seno la cristiana cruz.

Astro esplendoroso de honor y esperanza, el príncipe suyo ve ya en lontananza puestas las miradas en el sumo bien; y ante los agravios de ruines malsines, habla el más heróico de los paladines con los dulces versos del dulce Rubén:

## Después de su ascensión en Zeppelin

Lerrooux, ha dicho a los periodistas que «no sabía que se estaba tan bien en el cielo».



Con «chatos» de manzanilla, con arrogancia y donaire, hoy Lerrooux triunfante brilla, ya que le subió Sevilla, en «Zeppelin», por el aire.

Alejandro en plena euforia al descender de su vuelo, renegando de su historia, ha dicho que es una gloria el caminar por el cielo.

## Frente a la crisis de los valores morales hay que realzar el concepto espiritualista de la vida

Al contemplar el estado caótico de la actual sociedad, cabe el pensar si el fin de nuestra Patria está cercano, pues son tantas las calamidades que hoy agobian a España, que solo la confianza en la Providencia es el consuelo y la última esperanza, en estos días de inquietud y dolor.

Si observamos la historia de los pueblos podemos apreciar, que toda convulsión social no es más que una contienda de doctrinas opuestas, que tratan de encarnar en la realidad para así transformar la estructura del Estado, siendo los hechos sangrientos de la revolución la última consecuencia de un proceso doctrinal, que asimilado por la inteligencia y arraigado en el corazón, impulsan a unos hombres a transformar violentamente la fisonomía social, en una época de lucha, que solo termina, cuando la masa se da cuenta de su error.

Hoy bien pudiera decirse que los pesamientos se pesan en la balanza del ma-

terialismo, y tanto las doctrinas políticas como las aspiraciones de los pueblos, están solo orientadas, en un sentido netamente egoísta y positivo.

A los problemas políticos del pasado siglo, que llevan en sí todo el idealismo romántico de una época netamente sentimental, se les sustituye hoy por reivindicaciones meramente económicas, que son el exponente más destacado de la falta de sentido cristiano de la actual sociedad.

Muchas gentes influidas también por el concepto utilitarista de la vida, creen terminada una revolución, por haber concluido la violencia, sin darse cuenta de que el odio sigue latente, mientras el alma de las masas continúa envenenada por las mismas ideas disolventes que originaron los luctuosos sucesos de octubre.

Ni la violencia, ni la represión han de cambiar la situación presente. Ya no existen monarquías, ni repúblicas, sino vacuas formas rebrepresentativas no sentidas, que sólo sirven para dar una apariencia de Estado a una sociedad anárquica, que lucha por una mejor organización. De nada valen las leyes, las concesiones, ni las violencias, cuando el origen de todos los males solo radica en la carencia de principios morales y religiosos de la actual organización del Estado.

Los hombres, al apartarse del Evangelio, afirmaron que la única finalidad de la vida, es el bienestar material negando a la humanidad toda finalidad espiritual. Para fundamentar sus teorías, inventaron una civilización basada únicamente en la razón humana, y al supeditar a ésta, todos los conflictos del espíritu, tuvieron que negar aquello que la inteligencia no puede comprender, y de esta forma la verdad absoluta—Dios—fué negada, porque la fe para los modernos filósofos, sólo consiste en la demostración material.

La humanidad, falta de una norma religiosa por donde encauzar los sentimientos, ordenó estos en un sentido absolutamente positivo, y de esta forma el egoísmo se erigió en la más excelsa virtud de la sociedad moderna. Los resultados de esta regresión moral no se hicieron esperar. Las masas, oprimidas por la injusticia del liberalismo económico, no teniendo por religión más que el placer, siguen hoy el mismo camino que iniciaron antes las clases directoras, intentando por todos los medios, la conquista del Poder para satisfacer, no solo sus necesidades y reparar las injusticias, sino con el fin de imponer la dictadura del egoísmo proletario y dar comienzo a una época de bárbaro positivismo.

Tal es la síntesis de un proceso intelectual que empezando negando a Dios ha terminado por negar al hombre.

Ante esta crisis de valores católicos e idealistas, es inútil oponer la fuerza, porque los errores solo se desvanecen ante la luz de la verdad. De nada valen las armas, para sostener la inestabilidad presente, pues el orden logrado de esta forma, sólo será un simulacro de normalidad, más no un remedio eficaz para llegar a una duradera armonía social.

Sólo existe un camino para dar a la sociedad futura el equilibrio moral y material de que hoy carecemos; la incorporación al Estado del espíritu que informa el catolicismo, la restauración de los principios morales hoy en desuso; renovación que ha de comenzar por la escuela, el hogar y las costumbres, por ser la base de toda sociedad estable.

Anselmo Cienfuegos

Estómago, Intestinos, Hígado y Nutrición. (Diabetes Reumas, Obesidad)

ESPECIALISTA:

Ramón G. Cobián

Cura Sama, 7 — Teléfono 2845 — GIJON

La mejor sidra champagne

Zarracina

Calzados Derby

Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados

GIJON

## NOTA OFICIOSA

### A los comerciantes e industriales

El Comité de Acción Popular de Gijón se dirige por medio de esta Nota a todos los comerciantes e industriales gijoneses y muy singularmente a aquellos que pertenecen a esta organización, rogándoles que antes de cubrir cualquier plaza vacante que tenga en sus talleres, tiendas, oficinas, o en cualquier otro servicio, ya sea en el caso de que se trate de puestos fijos o de ocupaciones transitorias, tengan la bondad de comunicarlo a la Agrupación, que se apresurará a ofrecerles, entre sus mismos afiliados personal con perfecto conocimiento de los correspondientes oficios u ocupaciones y de toda confianza.

ALMACENES GIJON

Comprando en estos Almacenes su ropa de invierno ahorrará usted dinero é irá elegantemente vestido.

Teléfono 1417  
CORRIDA, 59

Lavad con Jabón Chimbo

Pescaderías Gijonesas

Pescados y mariscos frescos del día CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.

San Bernardo, 74 Teléfono núm. 12-23